

Nouveau gouvernement/Portrait du ministre des Affaires étrangères ...

Abdu Razzaq Guy Kambogo pour une diplomatie proactive

Willy NDONG
Libreville/Gabon



Abdu Razzaq Guy Kambogo, nouveau chef de la diplomatie gabonaise.

ABDU Razzaq Guy Kambogo est né le 6 septembre 1974 à Akiéni, dans la province du Haut-Ogooué. Après l'obtention en 1994 de son baccalauréat (Sciences économiques et sociales), il s'envole pour Rabat au Maroc... Quatre ans plus tard, il sort diplômé des Hautes études commerciales de Rabat. En 2001, au Canada, il obtient avec succès un Master 2 en Management stratégique, option gestion des PME...

En quête permanente de nouvelles connaissances, alors qu'il occupe déjà les fonctions de directeur du Programme d'appui institutionnel et développement des Ressources humaines au ministère de la Fonction publique, Abdu Razzaq Guy Kambogo s'envole pour la France. A HEC Paris, en 2012, il obtient avec mention un Certificat de formation en Management des administrations...

Sur le plan professionnel, cet administrateur des services économiques et financiers, a notamment été directeur commercial et de la programmation du groupe TV Sat (2001-2003), chargé d'études au cabinet du ministre de l'Économie et des Finances (2003-2007), directeur du Programme d'appui institutionnel et développement des Ressources humaines au ministère de la Fon-

tion publique (2007-2008), directeur général du Centre national des œuvres universitaires (2008-2009), puis, à nouveau

directeur du Programme d'appui institutionnel et développement des Ressources humaines au ministère de la Fonction pu-

blique (2009-2013). Avant d'être nommé, en mars 2013, ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire haut représentant du Gabon près le royaume du Maroc. A Rabat, cinq ans durant, Abdu Razzaq Guy Kambogo va donner une nouvelle vision aux relations économique et diplomatique entre les deux pays. La diplomatie économique sera son cheval de bataille.

"*Tout le long de notre mission au sein de la Représentation diplomatique gabonaise, nous avons mis en avant les atouts économiques et les diverses potentialités du pays. Veillant aussi, sous l'impulsion et les directives de monsieur le président de la République, à ce que les valeurs de paix, de concorde, de solidarité intergouvernementale soient au cœur de notre action pour une réelle affirmation de la coopération internationale*", a-t-il indiqué à L'Union.

Homme affable et de dialogue, le nouveau ministre des Affaires étrangères, désormais rompu aux arcanes de la diplomatie internationale, entend rendre la diplomatie gabonaise proactive.

"*Aussi, entendons-nous poursuivre sur cette voie et continuer l'œuvre entreprise pour davantage rendre la diplomatie gabonaise proactive et soucieuse de la reconnaissance de la Nation dans différentes sphères internationales*"; a-t-il ajouté.

Passionné de football et de scrabble, Abdu Razzaq Guy Kambogo est chevalier dans l'Ordre du mérite gabonais. Il est marié et père de famille.

... et de la Ministre de la Pêche et de la Mer

" Une bosseuse acharnée "

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon



Le nouveau ministre de la Pêche et de la Mer, Prisca Amahéba-Koho, épouse Nlend.

A 43 ans, Mme Prisca Raymonda Nlend-Koho est un produit des assurances, aussi bien par son parcours académique que par son vécu professionnel.

Après son baccalauréat A1 obtenu en 1996 au Lycée national Léon Mba de Libreville, elle s'envole pour la Côte-d'Ivoire où elle obtient son Brevet de Technicien Supérieur en assurance. Puis, elle s'inscrit à l'École supérieure d'assurances de Paris (France) où elle décroche une licence professionnelle en assurance, et un Master 1 en management international de l'assurance. C'est à l'Université de Corse, qu'elle obtient, un Master 2 en sciences du management, option administration des entreprises. Son séjour en France, lui permet, loin de sa famille, de façonner son tempérament et sa combativité. Bien que portée sur des études techniques, Mme Amahéba Koho épouse Nlend a la politique dans l'âme. Son oncle paternel Iboutha et son père Koho sont des leaders politiques dans l'Ogooué-Ivindo, et surtout sa mère est une militante d'avant-garde du PDG. Mais elle est consciente que c'est à la force du poignet qu'elle peut se faire un nom.

Sa carrière professionnelle, elle la débute en France, par des CDD au sein des compagnies d'assurances internationales (Nationale Suisse Assurance Vie, Axa

Photo : L.MB/L'Union

France-Marly le Roi 78, AGF Groupe Allianz), avant de décrocher un contrat en CDI chez Accenture en 2005, alors qu'elle est en phase de soutenance de thèse. L'appel du pays est toutefois plus fort. Elle rentre au bercail à l'insistance de ses proches puis intègre l'ancien Conseil national de la Communication, avant d'être recrutée à la Direction nationale des assurances où elle demeure de 2008 à 2012. Novice certes, elle réalise des études pour la création d'un Fonds de Garantie automobile au Gabon, outil vital pour le devenir de l'assurance.

De 2012 à 2013, elle est mutée au secrétariat général du ministère de l'Économie, de l'Emploi et du Développement durable. De 2013 à 2016 elle est directrice de la stratégie de la dette. Depuis mars 2016 à sa nomination au gouvernement, elle était aux commandes de la direction nationale des assurances. Initiatrice des Assises de régulation du secteur des assurances, elle avait à cœur d'assainir le secteur et d'augmenter le taux de pénétration de l'assurance. "*Bosseuse acharnée*", elle quittait rarement son bureau avant 22 heures 30.

Militante du PDG, elle est membre du bureau politique (département de la Zadié). De par la position, comptable centrale du PDG de 2013 à 2017, nombreux sont les militants et militantes des neuf provinces du Gabon qui la connaissent. Fondatrice de l'ONG Yemwaka bahito (Levez-vous les Femmes, en ikota), elle est aussi active sur le terrain politique qu'au sein de la société civile.

Le nouveau ministre de la Pêche et la Mer a des dossiers urgents à traiter : améliorer la contribution du secteur pêche dans la formation du PIB, s'employer à réorganiser aussi bien la pêche artisanale continentale que la pêche industrielle, rendre accessible au plus grand nombre les aliments halieutiques, lutter contre la piraterie maritime et le non-débarquement au Gabon des poissons pêchés dans les eaux nationales, dynamiser la transformation des produits de la mer, veiller aux accords de pêche, etc.

Assemblée nationale / 13e législature

Au terme de l'élection, le Bureau est composé ainsi qu'il suit:

Président : **Faustin Boukoubi** (PDG)

1er Vice-président : **Idriss Ngari** (PDG)

2e Vice-président : **Royembo Albert** (PDG)

3e Vice-président : **Lucienne Ogouwalanga Awore** (PDG)

4e Vice-président : **Jonathan Ignomba** (Les Démocrates)

crates)

5e Vice-président : **Jean Pierre Oyiba** (PDG)

6e Vice-président : **Raphaël Nganzouze** (PDG)

1er Questeur : **Hervé Patrick Opiangah** (PDG)

2e Questeur : **Philippe Nzengue Mayila** (Les Démocrates)

crates)

1- Secrétaire : **Barnabé Indoumou** (PDG)

2- Secrétaire : **Malika Bongo Ondimba** (PDG)

3- Secrétaire : **Frédéric Nzue Edzang** (RV)

4- Secrétaire : **Mesmin Wada** (Les Démocrates)

5- Secrétaire : **François Mougoungui Koumba** (PDG)

6- Secrétaire : **Albertine Maganga Moussavou** (Force Démocratique Républicaine)